

Zeitschrift: Schweizerische Lehrerinnenzeitung
Herausgeber: Schweizerischer Lehrerinnenverein
Band: 20 (1915-1916)
Heft: 5

Nachruf: Anna Hächler

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

wird in Aussicht genommen, dem Bureau eine Subvention zu gewähren. Der Vorstand stimmt zu, der Stellenvermittlung ein Postcheckkonto zu eröffnen, und bestätigt Frl. Heman als Revisorin und Beraterin. Der sehr interessante Jahresbericht soll in der „Lehrerinnen-Zeitung“ erscheinen.

Die Präsidentin teilt mit, dass der Glarner Landrat einstimmig die Lehrerinnen wählbar erklärt habe; es können aber verfassungsrechtliche Einwände dagegen erhoben werden (was inzwischen geschehen ist, so dass die Angelegenheit an den Regierungsrat zurückgeht und eventuell noch vor die Landsgemeinde kommt).

Schluss der Sitzung um 11 Uhr.

Für getreuen Auszug: Die Sekretärin: *M. Sahli.*

† Anna Hächler.

* Nicht nur draussen auf den Schlachtfeldern hält der Tod seine Ernte, auch unter den Helden des Alltags, die in treuer Pflichterfüllung täglich den Kampf des Daseins ausfechten, mäht seine Sense, und unter ihrem Schnitt ist gleich zu Beginn des neuen Jahres ein Mitglied unseres Standes dahingesunken, das es wohl verdient, dass man seiner in den Spalten der „Lehrerinnen-Zeitung“ ehrend gedenkt. Denn Frl. Anna Hächler gehört zu den ältesten und treuesten Anhängerinnen des Lehrerinnenvereins und hat nicht nur als solche vom ersten Jahr von dessen Bestehen an ihre Mitgliederbeiträge entrichtet, sondern je und je bei den Sammlungen zugunsten des Heims eine offene Hand und ihre Freude am Zustandekommen des schönen Werkes und seinem Gedeihen gehabt.

Geboren in Lenzburg den 2. Februar 1852, holte sie sich ihre pädagogische und wissenschaftliche Ausbildung im Institut Welti-Kessiger in Aarburg, versah nach abgelegtem Examen zuerst eine Stellvertretung in Aarau und trat, noch nicht zwanzigjährig, in den Dienst ihrer Vaterstadt, an deren Schulen sie 45 Jahre lang mit vorbildlicher Treue und Gewissenhaftigkeit wirkte. Sie sah in diesem Zeitraum drei Generationen der weiblichen Bevölkerung Lenzburgs vor sich in der Schulbank, und die mütterliche Art, mit der sie ihren Schülerrinnen nicht nur Lehrerin, sondern auch Erzieherin war, hat ihr die Liebe der Kinder in weitgehendem Masse erworben. Sie durfte, namentlich in den Tagen der Krankheit, viel Liebe und Dankbarkeit erfahren. Denen, die neben und mit ihr auf dem Felde der Jugendbildung arbeiteten, war sie eine freundliche allzeit dienstbereite Kollegin, und in ihren grossen Familienkreis riss ihr Scheiden eine schmerzliche Lücke; ebenso werden ihre zahlreichen Freunde ihre Freundlichkeit und ihren Humor vermissen.

Vor Jahresfrist nötigte sie ihr zunehmendes Herzleiden — zum erstenmal in ihrer langen Amtstätigkeit — einen längern Urlaub zu nehmen. Einen Teil desselben verbrachte sie im Lehrerinnenheim in Bern, in dessen schönen Räumen sie sich so wohl fühlte, und bis in die letzten Tage hoffte sie, ein zweites Mal in dem ihr so lieb gewordenen Heim Erholung finden zu dürfen. Es sollte nicht sein. Nach schwerem Leiden starb sie am 8. Januar, ohne dass es ihr vergönnt war, den wohlverdienten Ruhegehalt von Staat und Gemeinde zu geniessen. So möge denn an ihr das schöne Wort wahr werden von den Toten, die leben und denen ihre Werke nachfolgen.